

# Baromètre 3<sup>e</sup> trimestre 2024 de l'assurance auto : la prime la plus chère depuis 2011 !

## Les infos clefs

- Les primes moyennes d'assurance auto au 3<sup>e</sup> trimestre 2024 sont les plus hautes enregistrées depuis 2011 par LeLynx.fr : 708 €/an au troisième trimestre 2024, contre 552 € au quatrième trimestre 2011 (+28 %) ;
- Les primes d'assurance auto ont augmenté de 16 % en l'espace de 9 mois ;
- Les Français se tournent de plus en plus vers des formules les moins chères, comme l'assurance au tiers ;
- C'est en région PACA et en Île-de-France qu'assurer sa voiture coûte le plus cher.

## +16 % d'augmentation des primes d'assurance auto en 9 mois

Entre le mois de décembre 2023 et le mois de septembre 2024, les [primes d'assurance auto](#) ont augmenté en moyenne de **+16 %** ! En effet, par rapport à décembre 2023, les primes moyennes ont augmenté de 10,7 % pour la formule au tiers, 14,3 % pour l'intermédiaire, et de **22,4 % pour la formule tous risques**. La France n'avait pas connu de hausse aussi forte et de prime aussi élevée depuis 2020.

Cette hausse s'explique notamment par le fait que les sinistres coûtent de plus en plus cher aux assureurs. Le parc automobile compte aujourd'hui 6 % de voitures électriques et hybrides sur 40 millions en circulation, contre 2 % il y a cinq ans. Or, en moyenne, les réparations sur les véhicules électriques coûtent 20 % plus cher que les véhicules à essence. De plus, les bris de glace, qui est la première cause de sinistre, restent surfacturés, les tarifs des réparateurs n'étant pas encadrés. Les vols de SUV bondissent, et la demande sur les services d'assistance en cas de panne progresse. Enfin, les sinistres typés catastrophes naturelles sont de plus en plus fréquents.

## L'avis d'expert d'Arthur Martiano, CEO de LeLynx.fr

*« Au cours des huit derniers mois, nous avons constaté une augmentation de 16 % des prix des devis d'assurance auto émis sur notre comparateur. L'inflation est bien sûr en cause, elle a exercé une pression significative sur les coûts des assurances. Les coûts de la main d'œuvre et des matériaux pour les réparations automobiles ont fortement augmenté (+6 % sur le prix des pièces détachées), entraînant des frais d'indemnisation plus élevés pour les assureurs. Tous les acteurs du marché sont concernés, y compris les insurtechs. Ces éléments combinés à d'autres facteurs expliquent l'ajustement des primes que nous observons actuellement sur notre plateforme. Heureusement, il est toujours possible de trouver des prix bas, d'où l'importance de comparer les devis. »*

## Les Français se tournent vers les formules les moins chères

Face à ces augmentations, le **pourcentage des Français qui choisissent les formules plus chères a diminué**. Ainsi, 48 % des automobilistes choisissent

désormais l'[assurance auto tous risques](#), la plus onéreuse, mais aussi la plus protectrice (contre 50 % en septembre 2023). 22 % se dirigent **vers l'intermédiaire**, et 30 % des conducteurs préfèrent **la formule au tiers**, la plus économique de toutes (contre 28 % il y a un an).

## Des primes plus chères en début d'année

En suivant l'évolution des primes d'assurance auto ces 14 dernières années, LeLynx.fr a remarqué une tendance claire : **les primes moyennes d'assurance auto augmentent généralement lors du premier semestre**, puis ont tendance à baisser dans la deuxième partie de l'année.

Par exemple, en 2023, les primes moyennes sont passées de 646 €/an en août 2023 à 611 €/an en décembre 2023, soit **une baisse de 43 €**. Elles ont ensuite augmenté, jusqu'à atteindre 710 €/an en juillet 2024, pour se stabiliser dans les mois suivants.

**Cette tendance haussière estivale** a été enregistrée pour les trois formules d'assurance auto commercialisées. Ainsi, l'[assurance auto au tiers](#) a enregistré sa prime moyenne la plus haute en août 2024 (554 €). L'assurance intermédiaire a enregistré sa prime moyenne la plus haute en juillet (644 €). Quant à la formule tous risques, elle a enregistré sa prime moyenne la plus haute en juillet (849 €).

## Le grand écart entre les régions

Selon les régions, les primes vont presque du simple au double. En Bretagne, il fait bon vivre comme toujours : la prime moyenne enregistrée en septembre 2024 s'élève à 569 €. **C'est la prime la moins chère de France**.

À l'inverse, la région Provence-Alpes-Côte d'Azur (PACA) remporte la palme de **la prime moyenne la plus haute** (toutes formules confondues), avec 829 €, soit une hausse de 16,8 % sur un an.

**On remarque ainsi un écart de près de 45 % en septembre 2024 entre les régions Bretagne et PACA.**

L'Île-de-France occupe la **deuxième place sur le podium des régions les plus chères de la France métropolitaine**, avec une prime moyenne de 760 €. Elle subit donc une hausse modérée par rapport à 2023 (+8,4 %).

Paradoxalement, l'Île-de-France détient aussi le palmarès des **trois villes les moins chères** sur les 12 derniers mois : Sèvres et Saint-Cloud dans les Hauts-de-Seine, et Saint-Germain-en-Laye dans les Yvelines.

La **Corse** est la seule région où la prime a augmenté moins fortement (de +4,2 %). C'est aussi là qu'on a enregistré, en mai 2024, la prime la plus haute des 13 derniers mois (877 €).

### A propos de [LeLynx.fr](#)

LeLynx.fr est un acteur majeur indépendant de la comparaison en ligne d'assurances, de mutuelle santé et d'énergie, né en 2010. L'offre cœur d'assurance auto permet aux utilisateurs d'économiser jusqu'à 379€ en comparant les offres de plus de 20 assureurs, tout en gagnant du temps. De manière entièrement gratuite et au même prix, étant uniquement rémunérés par nos partenaires. Fort de plus de 14 ans d'expérience, LeLynx.fr a aidé plus de 10 millions de français à faire le bon choix grâce à l'impartialité de notre service. Malynx, lelynx.

### A propos de [Mavriq](#)

Mavriq est la nouvelle marque de Moltiply Group – le groupe italien propriétaire de LeLynx.fr (précédemment Gruppo MutuiOnline) l'un des leaders Européen de comparaison en ligne d'assurance, de crédit et d'énergie- Il consolide les activités de 18 sites de comparaison de produits et services en Italie, en France, en Espagne, au Mexique et aux Pays-Bas, qui comptent plus de 100 millions de visites chaque année et aident plus de 300 millions de personnes à économiser. Mavriq est une société technologique parmi les leaders européens du secteur, avec 188,1 millions d'euros de chiffre d'affaires généré en 2023 (+44% sur un an) et 60,7 millions d'euros d'EBITDA (+30% sur un an).